

Aus dem Gemeinderat vom 17. November 2008

Vorlage von Bauanträgen

Der Gemeinderat stimmt den folgenden Anträgen zu:

- a) Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage und Carport, Am Schwefelgraben, Flst. Nr. 5435
- b) Neubau eines Wohnhauses mit Garage und Carport, Zum Kiesgrüble, Flst. Nr. 4167

Gemeindewald: Bewirtschaftungs- und Nutzungsplan für das Jahr 2009

Forstdirektor Johann Hahnloser referiert über den Sachstand des Gemeindewaldes nach der Verwaltungsreform im Jahre 2005, über die aktuelle Situation auf dem Holzmarkt und erläutert dem Gemeinderat die Zahlen des vorgelegten Bewirtschaftungs- und Nutzungsplanes.

Seit der Verwaltungsreform unterliegt die Forstwirtschaft einer Neuorganisation. Sparbeschlüsse in den Bereichen Personal und Sachmittel müssen bis zum Jahre 2011 umgesetzt werden. Revierleiter Werner Hornstein behält sein Stammrevier, das um das aufgelöste Revier Hilzingen erweitert wird und nun den Namen „Revier Hegau“ trägt.

Herr Hahnloser erläutert, dass auch der Holzmarkt unter der unsicheren wirtschaftlichen Situation leidet. Das Forstamt erzielt jedoch mit 46 €/Festmeter für Buchenholz ein sehr gutes Ergebnis.

Der Bewirtschaftungs- und Nutzungsplan 2009 sieht ein positives Ergebnis von 16.000 € vor. Bürgermeister Lehmann begrüßt die Rendite, die der Gemeindewald abwirft und bedankt sich bei Herrn Hahnloser für die Darstellung der aktuellen Situation.

Der Gemeinderat beschließt den Bewirtschaftungs- und Nutzungsplan des Gemeindewaldes für das Jahr 2009.

Haushaltsplan 2009: Vorberatung des Entwurfes

Bürgermeister Lehmann blickt in Anbetracht der großen Maßnahmen, wie den Bau des Bürger- und Vereinshauses und Straßenbaumaßnahmen, auf ein gutes Jahr 2008 zurück.

Durch eine aktuelle Änderung des Haushaltserlasses stehen der Gemeinde im Jahre 2009 geringere Einkommensteueranteile und Schlüsselzuweisungen von zusammen ca. 51.000 € zur Verfügung.

Der Haushaltsplan der Gemeinde verzichtet nun schon seit 11 Jahren auf Kredite, dadurch können jährlich 110.000 € an Zinsen gegenüber den Ursprungskrediten eingespart werden.

Im Haushaltsplan 2009 sind keine Abgabenerhöhungen verzeichnet.

Klar ersichtlich ist, dass der Gemeinde die Jüngsten sehr am Herzen liegen. So beträgt der Abmangel für den Kindergarten 4.000 € pro Kind und Jahr.

Der Verwaltungshaushalt enthält eine geplante Zuführung von 224.000 €

Das Volumen des Vermögenshaushalts beträgt 2 Mio. €. Auch im kommenden Haushaltsjahr stehen wieder größere Maßnahmen, wie z.B. die Generalsanierung der Mägdeberghalle an. Im Vermögenshaushalt beträgt die Tilgung 124.000 €

Der Gemeinderat beschließt mehrheitlich die Beibehaltung des Grundsteuerhebesatzes von 350 v. H. und stimmt einstimmig dem vorgelegten Planentwurf zu.